



考える子【創造】 思いやる子【自律】 やりぬく子【剛健】

錦江の風

令和6年度
10月号
始良市立錦江小学校



心をあわせて さいごまで きばった はしたた もえあがった 運動会

校長 中熊 豊仁

青空に緑門が映える校庭いっばいに歓声がこだましています。赤組も白組も、そして保護者席も、皆一体となって競技の行方を見守っています。

「ああ。」
ため息とも悲鳴ともとれる声が、会場を包みます。転んだ子どもたちは立ち上がり、全力でゴールを駆け抜けます。会場から大きな拍手が起こります。最後尾でも、リレーで離されても、転んでも、諦めることなく最後まで走り切る錦江の子どもたちの姿です。

「とても感動しました。」
「運動会のレベルが年々高くなっているように思いました。」
直接の言葉や電話、お手紙など、運動会後には、子どもたちの姿を称賛する声を数多くいただきました。



子どもたちにとっての今年の運動会は9月2日に始まりました。始業式後、体育担当職員が、係としての思いや願いを子どもたちに伝えました。「一人一人が『なりたい自分』になるために、みんなで協力して、めりはりのある運動会にしよう。」体育担当職員の熱い思いのこもった声に応えるように、子どもたちと職員の「がんばるぞ。」の声が体育館いっばいに響き渡りました。

そして、数日後、子どもたち一人一人、それに、体育担当職員、学級担任の思いや願いが合わさり、重なったスローガンの完成です。

「きばれ はしれ もえあがれ 心をあわせて さいごまで」
スローガンは階段の踊り場全てに掲示されました。そして、練習の度にスローガンを唱え、「なりたい自分」(目標)へ向けての振り返りを行いました。

子どもたちは職員と共に、まだまだ日射しのきつい残暑の空の下で、時には、熱中症防止へ配慮して木陰やテント・教室の中で、なりたい自分の実現へ向けて懸命に練習に取り組みました。大なり小なり、各学級では、息が合わないことも、うまくいかないこともあったようです。後半は、さすがに疲れがたまり、いつも明るい声であいさつをする子が、元気なく「疲れました。」とつぶやきながら帰る姿もありました。それでも、やっぱり子どもたちは、自分自身の困難を自らの力で一つ一つ乗り越えて成長していきました。

登校後、毎日欠かすことなくランニングをする子たち、国旗や校旗を音楽をかけながら何度も何度も上げ下げする子たち、朝から校庭の草取りに取り組む子たち。…見えるところでも見えないところでも、子どもたちの多くの努力がありました。そして、それを支えたのは家族の皆さんであり、地域の皆さんであり、学校の職員です。

「何か手伝いましょうか。」「いつもありがとうございます。」
朝や放課後、他の職員に負けじと草取りをしている私にたくさんの子子どもたちがかけてくれた言葉です。子どもたちは、ちゃんと分かっている、感謝の気持ちを伝えてくれます。自分自身も一生懸命取り組んでいるからこそ分かる気持ちなのだと思います。

閉会式では、応援団長の目に涙がありました。団長の運動会へかけた思いがひしひしと伝わってきました。

「運動会、何回でもしたい。あと5・6回してもいいです。」
運動後に子どもたちと交わした会話の中の言葉です。子どもたちは、自分自身の成長を感じ、十分に達成感や充実感を味わったようです。
感動を味わわせてくれた子どもたちに感謝です。そして、子どもたちの成長を支え、御協力くださった全ての方々へ、心から感謝いたします。

全国学力・学習状況調査結果

教科	本校	鹿児島県	全国
国語	65.0	69.0	67.7
算数	59.0	62.0	63.4

6年生が実施した全国学力・学習状況調査の結果が公表されました。本校は、国語・算数ともに全国及び県平均を下回る結果となりました。

今後も、「傾聴・対話(説明)・書くこと・振り返り」を重視した学習者主体の授業づくりをめざして授業改善に取り組んでいきます。また、家庭学習においても個別最適な家庭学習となるように取り組んでいきます。

地域が育む「かごしまの教育」県民週間です。

てをあげて おおきなこえて 「はいせんせい」 1年 よしむら あんじゅ

11月1日(金)～7日(木)は、地域が育む「かごしまの教育」県民週間です。がんばっている子どもたちを応援するとともに、御感想や御意見等をいただけたらありがたいです。一緒によりよい錦江小を築いていく機会であればと思います。

自由参観日 11月1・5・6・7日 9:00～15:00

校区の方々との交流 11月7日 ポッチャ大会(6年) 9:45～10:30

昔遊びの交流(1年) 10:45～11:30

PTA 教育講演会

日時：11/9(土) 10:00-11:00

講師：田上 裕 氏

(鹿児島ユナイテッド FC 初代キャプテン)

おやじ会による緑門づくり

おやじ会のみなさんが緑門をつくってくださいました。第二土曜日に作製したことで、子供たちも興味津々、また、作製する機会を提供してくださいました。さすが、伝統の緑門です。運動会終了後に多くの方々が記念撮影をしていました。いつも本当にありがとうございます。



稲刈り(5年生)

よりよい環境づくりや自然との共存について考える学習の中で、お米を育てました。田んぼの準備や田植え、稲刈りまでの管理の仕方など、すべて自分たちで調べて活動しました。その分、食べ物に感謝する気持ちがより高まるなど、環境・自然の大切さを感じることでした。

11月の主な行事

【11/1(金)～7日(木) 地域が育む「かごしまの教育」県民週間】

- 1・5・6・7日 自由参観(9:00～15:00)
- 6日(水) 市小中学校合同音楽祭(4年)
- 7日(木) 昔遊び(1年)・ポッチャ(6年)
- 8日(金) アスリート派遣による体育の授業(5・6年)
- 9日(土) 授業参観(1校時)
PTA教育講演会
- 11日(月) 歯科検診(1～3年)
- 13日(水) 歯科検診(4～6年)
係・委員会
- 14日(木) 永原小学校との交流学習



- 15日(金) 秋の一日遠足
- 17日(日) PTAバザー・親父の会による「逃走中」
- 19日(火) 加治木特別支援学校との交流(5年)
- 20日(水) 避難訓練・食に関する指導(6年)
- 21日(木) 朗読会・学校保健委員会
- 23日(土) 義弘公相撲大会
- 26日(火) スクールカウンセラー来校
- 27日(水) 修学旅行(6年:～28日)
人権教室(1・3・5年生)
- 29日(金) 6年生休養措置日

